

広島市まちづくり市民交流プラザ運営委員会 第1回運営委員会 会議録

日 時 平成 25 年 6 月 19 日(水) 15 時 00 分～16 時 40 分

場 所 まちづくり市民交流プラザ 南棟 4 階協議室

出席者 (委 員) 柿本委員、中島委員、波多野委員、東委員、弘中委員
(プラザ) 田村館長、樋口

議事及び会議要旨

議事 1. 平成 24 年度事業報告について

平成 24 年度事業について事務局から報告を行い、事業評価等について意見が交わされた。

・広報についてはどのような方法で行っているのか。

○主に各事業のちらしや情報誌「らしっく」、ひろしま情報 a - ネット、施設ホームページ、広島市広報紙「市民と市政」などで広報を行っている。

・学習プログラム開発事業は、実施公民館名を事業報告書の中に記載してはどうか。

・市民活動団体パワーアップ講座やマネジメント講座の参加者の年齢層はどれくらいか。

○20～40代、50代くらいまでが多い。

・外国人の事業参加や利用は多いのか。

○事業への参加はほとんどなく、利用自体も少ない。

・市民活動団体の成果発表の状況はどうか。

○事業報告書の中では、主に市民交流フェスタの中で実施する講座・上映会等の数を報告している。南棟 1 階ロビーの展示や市民活動団体が単独で実施している成果発表事業もあるが、それらは成果発表の事業数には含まれていない。

・フリースペースの利用は増えていると思うが、利用環境の改善については毎年課題にあがっている。

・入館者数については、増加対策を検討する必要があるのか。数字を見てもこの施設は十分に利用されているように思う。入館者数を増やすことを目標にするのではなく、事業内容の充実に力を注いでいく方がよいのではないか。

・パソコン講座を連携している ICT 学習支援団体の変更はあるのか。何年も同じ団体の名前を見ている。団体によって特徴があるので、中高年に対する指導が得意な団体は中高年対象の講座を実施するなど、参加者層を分析して連携する ICT 学習支援団体を検討してはどうか。

・パソコンサロンは非常によい事業である。

・印刷サービスは時間帯によっては非常に混み合う状況であり、利用件数が増えたことを単純に喜べないのではないか。印刷サービスの目的とは異なる利用もあるのではないかと思うので、利用者のチェックをお願いしたい。

・まちづくり学校だが、まちづくりに関する事業は関心が高い。退職者などはまちづくりに関わりたいと思っている。こういう事業こそ、公民館と連携して欲しい。まちづくりを実践している人は多いが、ぜひ地域の指導者(リーダー)養成につながるような事業をプラザで実施してもらいたい。区ごとに出席講座を実施するとよいのではないか。地域(現場)で学ぶことに意

味があり、まちづくり活動の実践につながる。

- ・公民館グループの成果発表は、公民館に協力を得てどんどん実施するべき。プラザで発表できるとなれば、グループのレベルが上がる。公民館祭りで十分に作品を見てもらえない状況もあると思うので、プラザで展示するとよい。

議事 2. 平成 25 年度事業計画について

平成 25 年度事業については主に新規の取り組みの説明を行い、各種事業について意見が交わされた。

- 新規は 1 事業。その他は 24 年度と同事業を計画しているが、各事業の内容については創意工夫して実施する。
- ・まちづくり市民交流フェスタは、公民館祭りの事業になっている。公民館が参考になるような少しレベルアップした事業をねらうのであれば、今回のフェスタは少し違った。プラザとしてフェスタのコンセプトを明確にする必要がある。
- ・プレゼンテーション講座は大変必要とされる講座である。今後もぜひ続けてほしい。
- ・まちづくりワークショップだが、ワークショップという手法を取り入れることは非常に有意義に思う。
- ・フリースペースの問題については、どのように改善しようと考えているのか。具体的な改善策を打ち出す必要があるのではないか。
- 個人とグループの利用の共存を図る方向で運営しており、説明の上ご利用いただいている。
- ・ 3 階フリースペースに図書コーナーがあるが、貸し出し状況はどうか。
- 図書を借りる人は非常に少ない。新しい図書も配架できないため利用されにくいように思う。
- ・図書館とは違うので、利用されなくても仕方ないのではないか。

議事 3. まちづくり市民交流フェスタ開催結果について

5 月 18・19 日に開催した「まちづくり市民交流フェスタ」の開催結果を報告し、今後の開催に向けて意見が交わされた。

- ・参加団体の条件はあるのか。
- 広島市内で活動する市民活動団体ということ以外に特別な条件はない。
- ・フェスタのバザーに参加したかったが断られたという団体があった。
- ・もっと一体感のある運営にする必要がある。10時半から開会式を行い11時スタートにすれば、参加団体にも開会式に集まってもらえることができる。館内放送も活用して欲しい。
- ・閉会式は大変参加人数が少なく盛り上がらなかった。閉会式が終了した後に片付けを行うよう徹底すべきである。
- ・展示コーナーと野菜売り場が同じ場所にあるなど、会場のレイアウトがちぐはぐな面が見られたので改善を。
- 来年度以降のフェスタの開催時期について、これまでプラザの開館月である5月に開催してきたが、年度初めの時期は準備体制がとりにくいため、もう少し遅い時期に変更できないかと考えているがどうだろうか。

- ・ 5月にこだわる必要はない。11月～12月頃に変更してもよいのではないか。

議事 4. その他

- ・ 平成 24 年度に広島市が実施した「利用者アンケート」の結果については、とてもよい評価を受けている。
- ・ 次回の運営委員会は、調整の結果 10 月 16 日(水)午後 3 時からの開催とする。

閉会